
➢ Méditation  

 Intro

 Projection du tableau et de la vidéo

projection du tableau - pause d'une à 2 minutes )

 A propos de la tempête  v 37 : « Il s’éleva une forte bourrasque, et les vagues se 

jetaient dans la barque, au point qu’elle se remplissait déjà »

Jacqueline H : « notre monde est un monde bouleversant car bouleversé » 

« Nous vivons dans un monde bouleversant ; il est nécessaire de diffuser la Parole 
autour de nous, dans un monde qui est tourbillon. 
Il y règne un déficit de communication, de rencontre, de partage --) nous ressentons la 
nécessité de la FRATERNITE : à l’intérieur de la Communauté, et à l’extérieur . 
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C’est ce que nous vivons nous-mêmes dans un monde perturbé qui nous met mal à 
l’aise.  
Nous chrétiens, nous pouvons apporter un message aux personnes que nous 
rencontrons - nous avons des échanges sur nos modes de vie. 
Nous attendons de Dieu qu’Il nous donne la confiance et l’espérance. 
 

Témoignage-prière de Jacqueline :  
Que de tempêtes dans ma vie, Seigneur, dans la vie de chacun ! 
Toi, tu as vaincu cette tempête, Seigneur, 
Mais nous, comment pouvons-nous la vaincre cette tempête qui ébranle parfois notre 
foi ? 
Seigneur, tu me connais par mon nom,  
Ma confiance est grande envers toi Seigneur ! 
 

Le Seigneur me répond : « De qui as-tu peur Jacqueline ? 
Je te donne ma confiance et mon espérance 
Elargis ton amour fraternel 
Distribue-le largement, autour de toi 
Notre fraternité doit grandir »  
A

 A propos du cri des disciples (4:38) «Maître, tu ne te soucies pas que nous 

périssions ?» Jeanne Marie : « nécessité de regarder le Christ et les autres d’une 

manière différente »

« Pourquoi ce questionnement des disciples ? Ne savaient-ils pas que Christ était là 
pour eux?  Que leur a t’il manqué pour rester en paix et sécurité intérieure ?  
Peut-être fallait-il regarder le Christ et les autres d’une autre manière….  
Aller plus loin - intérieurement - plus profondément avec la connaissance de l’autre  
A chaque fois, cela est une expérience personnelle -  
Quand on le pressent, on peut avancer - mais cette démarche est toujours à 
recommencer - Nous avons chacun notre sensibilité -  
Dans un monde en tourbillon, alors que l’on se replie sur soi-même, besoin des autres 
et de Dieu pour tenir bon » 
 

« Dieu de grâce, tu me connais profondément telle que je suis,  
avec mes questionnements, mes étonnements, mes émerveillements.  
Je te suis reconnaissante pour les Frères et Sœurs que tu mets sur mon chemin.  
Alors la grâce abonde pour chacun. 
Elle est bienveillante et profonde, simplement fraternelle en Christ. »

 A propos de la peur collective partagée  v 40-41 : « Puis il leur dit : Pourquoi 

avez-vous tellement peur ? Comment n’avez-vous pas de foi ? Ils furent saisis d’une 

grande crainte et se dirent les uns aux autres : quel est donc celui-ci car même le vent 

et la mer lui obéissent ? »   

Danièle Espion  - sur base du témoignage d’Esther : « Se fier et s’inspirer du témoignage 

des autres qui traversent ou ont traversé des épreuves »

 

Venons-en maintenant aux 2 derniers versets du passage de l’Evangile de Marc, que 
nous avons lu tout à l’heure. 
------------ 



Les disciples ont vécu une terrible épreuve : la tempête était EFFRAYANTE ! Et ils ont 
eu TELLEMENT peur ! 
Et cela, Jésus le leur reproche. Et Jésus critique aussi leur manque de foi. 
Je relis le verset 40 de Marc : « Puis il [Jésus] leur dit : Pourquoi avez-vous tellement 
peur ? Comment n’avez-vous pas de foi ? » 
---------- 
Maintenant que le danger est maîtrisé, que le calme est revenu, les disciples auraient 
dû se détendre et retrouver leur sérénité. 
Mais, en voyant le pouvoir de Jésus sur le vent et sur la mer, ils sont TERRIFIES ! 
Je relis le verset 41 de Marc : « Ils [Les disciples] furent saisis d’une grande crainte et ils 
se dirent les uns aux autres : quel est donc celui-ci, car même le vent et la mer lui 
obéissent ? » 
------------ 
Le manque de foi des disciples, c’est aussi parfois - ou peut-être même souvent – LE 
NôTRE [NOTRE manque de foi] ! Surtout lorsque nous traversons une épreuve !  
Garder une confiance totale en Jésus qui peut apaiser les tempêtes que nous traversons, 
CE N’EST PAS FACILE ! 
Et pourtant, des témoignages de foi, nous en retrouvons tout au long de la Bible. 
Mais il y en a également autour de nous. 
------------- 
Lors de la préparation de ce culte, Esther Kamitatu a confié avoir été bouleversée lors 
du culte des Rencontres Poivre & Sel de l’année dernière, lorsque Jacqueline Honoré et 
Jacqueline Verstraete ont raconté comment elles avaient affronté UN DEUIL. 
Et, lorsqu’à son tour, Esther a vécu une épreuve similaire, lorsque Dieu a rappelé à Lui 
un être qui était cher à Esther, elle s’est souvenue du témoignage des « deux Jacqueline 
», et ce témoignage lui a donné (je la cite) : « FORCE ET COURAGE» !  
Et c’est alors aussi qu’elle a prié pour demander à Dieu de la fortifier dans la foi. 
--------------- 
Nous sommes tous ici des frères et sœurs chrétiens. Et lorsque nous devons affronter 
SEUL une épreuve, même si demandons l’aide du Seigneur dans la prière, souvent, 
c’est difficile ! 
Sachons aussi PARTAGER LES EPREUVES que nous traversons avec l’un ou l’autre de 
nos frères et sœurs, en lui faisant confiance. 
Sachons également L’ECOUTER quand c’est lui ou elle qui est dans l’épreuve.  
Sachons enfin NOUS LAISSER INSTRUIRE par son témoignage et par sa foi. 
Tout cela, sans oublier L’ESSENTIEL : NOUS REMETTRE ENTRE LES MAINS DU 
CHRIST ! 

 Pour conclure : 

Ils se dirent les uns aux autres



« L’amour du Christ nous domine : nous avons la certitude qu’un seul est mort pour 

tous, ce qui veut dire que tous ont part à sa mort. 

Il est mort pour tous afin que ceux qui vivent ne vivent plus pour eux-mêmes, mais 

pour celui qui est mort et revenu à la vie pour eux.  … 

Dès que quelqu’un est uni au Christ, il est un être nouveau : tout ce qui est ancien a 

disparu, ce qui est nouveau est là. » 


